

# Acta # 1

## Federación Latinoamericana de Materiales de Carbono (FLC)

Reunión On-Line, 17 de julio de 2025

Los representantes de la FLC se reunieron por video conferencia el día 17 de julio del año en curso a las 09:30 h de Buenos Aires/Montevideo para tratar los siguientes puntos:

1. Posición oficial de la FLC ante la posibilidad de organizar la Conferencia Mundial de Carbono: Carbon 2029 en Cartagena de Indias, Colombia.

El Dr. Karim Sapag, presidente (2024 - 2026) de la FLC expone a los presentes, la necesidad de oficializar la candidatura de Cartagena de Indias de forma de dar una respuesta oficial de la Sociedad Americana de Carbono. Para ello, pide al Dr. Juan C. Moreno-Piraján, director de la asociación colombiana de carbono, que fije una posición al respecto.

El Dr. Moreno expone que por razones de índole político/social, así como el sentir de no contar con el apoyo suficiente de los demás grupos de carbono de Colombia, declina su intención original de organizar el Congreso.

Luego de esto, se abre la discusión de que hacer en este caso y el Dr. Sapag da la palabra al Dr. Matos, director ejecutivo internacional de la Asociación Chilena de Carbono.

El Dr. Matos indica que en caso de no postular a la candidatura para el 2029 como estaba previsto, sabemos que Canadá ha expresado su deseo de organizarla, lo que implicaría que al regresar a América en el 2032 la sede sería USA, por lo que América Latina tendría que esperar hasta el año 2035 para pedir organizarla. Por dicha razón, el Dr. Matos propone a Uruguay para que organice la Carbon 2029.

De forma unánime todos los presentes apoyaron esta propuesta, y el Dr. Andrés Cuña, Director de la Asociación Uruguaya de Carbono, indicó que se sientes halagados por el apoyo de la FLC, pero antes de dar un respuesta oficial, el convocará a Asamblea en Uruguay para estudiar esta posibilidad.

De forma general, esperamos que Uruguay decida proponer su candidatura, pero en caso contrario, la FLC apoyará la solicitud de Canadá.

Por lo tanto, los miembros de la FLC quedamos a la espera de la respuesta de parte de los colegas de Uruguay, la cual debeos tener antes de fin de +l mes de julio, de forma que el Dr. Sapag envíe una carta oficial de la posición de la FLC en relación a la Carbon 2029, a lo largo del mes de agosto.

2. Incorporación de República Dominicana y Bolivia a la FLC.

El Dr. Matos propone la incorporación ambos países en virtud de los siguientes argumentos.

República Dominicana ha expresado su intención de ser parte de la FLC desde la Carbon 2022 en Londrés, y en la actualidad cuenta con las capacidades de investigación y de recursos humanos suficientemente probadas para ser parte de esta Federación.

En el caso de Bolivia, el Dr. Matos expone que a través de la postulación que se hizo a una Red CYTED de Biochars, cuyos directores son el Dr. Andrés Cuña (Uruguay), y la Dra. Nancy Acelas (Colombia), en la que varios de nosotros estamos también incorporados como parte del equipo, vemos con mucha alegría la incorporación de un grupo de investigadores bolivianos como parte de dicho proyecto, los cuales además tienen una amplia red de colaboradores de la industria privada incluidos en dicho proyecto.

Se hizo una votación y por unanimidad se aceptó la incorporación de ambos países.

Se acordó que el Dr. Matos informe a la contraparte Dominicana y el Dr. Cuña a la Boliviana.

3. Sitio web de la FLC.

Se acordó que el Dr. Sapag incorpore el sitio web de la FLC como un anexo de la red de su universidad, y se acordó también, que cada presidente pro tempore sea responsable de mantener por dos años el funcionamiento correcto de dicha red.

Sin más temas que discutir se dio por terminada la reunión.

Asistentes

Dr. Karim Sapag

Dr. Juan Carlos Moreno- Piraján

Dr. René Rangel Méndez

Dr. Juan Matos Lale

Dr. Guilherme Frederico Bernardo Lenz

Dr. Andrés Cuña

Dra. Ana Claudia Pina

Dra. Mirian Elizabeth Casco

Dra. Nancy Yamile Acelas Soto